

## EL DR. CAÑADELL, MEDALLA DE ORO DE LA UNIVERSIDAD DE NAVARRA

El Dr. Cañadell es el tercer profesor de nuestra Facultad galardonado con la medalla de oro de la Universidad. Es una distinción en la que el tiempo de servicio no es el factor principal –para eso está la medalla de plata, (que también posee el Dr. Cañadell)– sino los servicios relevantes. Los que formamos parte del claustro de la Facultad, o han sido alumnos suyos, conocemos bien esos méritos relevantes: la formación de un excelente equipo de cirujanos ortopédicos y traumatólogos, como jefe de ese Departamento; el impulso para la ampliación de la Clínica Universitaria y su calidad asistencial, durante los más de 25 años de su dirección médica; su preocupación por la formación de nuestros estudiantes a lo largo de los muchos años que ha sido Vicedecano... Junto a estos méritos, y quizá sirviéndoles de base, está su visión amplia de lo que es una Facultad de Medicina y la necesidad de sembrar en los estudiantes y residentes la preocupación de conocer no sólo el «cómo» sino el «porqué», es decir, la importancia de la investigación: ésta es la mejor ayuda para no hacer de la praxis una mera rutina.

Por eso desde su incorporación a nuestra Facultad en 1968, se preocupó de que el quirófano experimental fuera contando cada vez con más medios y que sus residentes, a la vez que se formaban en la labor asistencial, hicieran trabajos experimentales. Estos trabajos, en la mayor parte de los casos, terminan en tesis doctorales y artículos para prestigiosas revistas de la especialidad. No es de extrañar, por tanto, que haya dirigido más de 40 tesis y haya publicado por encima de 200 trabajos. Los temas candentes en Ortopedia han sido sus investigaciones predilectas: causas de la escoliosis idiopática, elongación de extremidades, injertos óseos, sutura de nervios periféricos, etc. Su prestigio como ortopeda queda reflejado en los nombramientos que ha recibido: presidente de la Sociedad Española de Cirugía Ortopédica y Traumatología, miembro de la Comisión Nacional para la especialidad, miembro de la Asociación Internacional de Ortopedia, coeditor del *Journal of Pediatric Orthopedics*, siendo en la actualidad presidente de la Sociedad europea de Ortopedia Pediátrica.

Si se une el tiempo de la labor de quirófano, docente y de gobierno a las numerosas conferencias en España y en el extranjero y a los Congresos en que ha tomado



parte activa, se llega a la sospecha de que los días del Dr. Cañadell tienen más de 24 horas. Desde luego se comprende que sus vacaciones, desde siempre, hayan quedado reducidas a la mínima expresión. Con frecuencia la escasez de tiempo lleva a las personas a ir aceleradas por la vida, ahora bien el Dr. Cañadell se sale de esta regla: cuando está con los pacientes o con los amigos parece que no tiene nada que hacer y que puede dedicarte todo el tiempo que haga falta.

No hay duda que en esta total dedicación de don José Cañadell a la Universidad, un formidable apoyo ha sido Montse, su mujer, que no sólo le comprende sino que ella misma, como doctora en Psicología colabora asiduamente con la Clínica Universitaria.

Dr. Cañadell, enhorabuena por esta medalla, que tan merecida tiene.